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COMPTE- RENDU  POUR  LE  SYNODE par un groupe de catéchumènes de 19, 22 et 33 ans

L’Église est proche de nous à travers les différentes églises, bâtiments, qui font signe.
Il y a beaucoup d’attente ( temps) entre le désir de se faire baptiser, de commencer le catéchisme 
jusqu’au baptême.1 an et demi à 2 ans peut effrayer.
Mais on a tous eu une personne qui nous a encouragés à faire cette démarche et cette préparation et 
qui nous a accompagnés.
Nous souhaiterions :
* Plus de tolérance envers les couples homosexuels comme pour le mariage.
* L’autorisation du mariage pour les prêtres qui le désirent.
* Que les femmes puissent être ordonnées prêtres.
* Que l’Église emploie des mots moins compliqués.
* Le cérémonial de la messe est compliqué pour des non-initiés.
Nous sommes choqués des prêtres pédophiles.
Nous pensons faire partie de l’ Eglise mais pas entièrement tant que nous n’avons pas reçu le 
baptême.

COMPTE-RENDU  SUR LE SYNODE   par un groupe de parents dont les enfants sont 
catéchisés

Nous aimons les messes qui sont vivantes, avec de la musique et des chants joyeux. Le fait que ces 
chants soient projetés permet une bien meilleure participation car tout le monde à la tête levée et 
cette ambiance chaleureuse est entraînante surtout pour ceux qui ne « fréquentent » pas  
régulièrement l’Église et qui se sentent portés.

Au contraire, en dehors de ces messes qui sont souvent animées par la catéchèse et les jeunes, 
l’ambiance est souvent rigide, froide avec un cadre stricte.
Nous souhaiterions que la place soit plus donnée aux jeunes, jeunes parents en laissant exprimer 
leur   «  créativité » tout en étant accompagnés.

Il y a un vocabulaire qui n’est pas compris,  même dans la feuille des 10 thèmes pour le synode et 
également par des personnes engagées depuis longtemps dans un service d’Eglise.
Il y aurait besoin de plus de simplicité qui rend plus proche, plus accessible et dans laquelle on 
pourrait se reconnaître ou du moins accueillir une invitation à aller plus loin.

La hiérarchie dans l’Église est un poids qui donne beaucoup d’autorité aux prêtres et hommes 
d’Eglise et qui malheureusement a suscité et permis beaucoup d’abus sexuels.
Nous souhaiterions que le prêtre soit au milieu de la communauté qu’il en soit le pasteur sans être 
mis au-dessus et que les décisions et orientations soient prises ensemble de façon collégiale. La 
place du prêtre serait à redéfinir.

L’Église «  en sortie » est un temps privilégié qui marque parce qu’il sort de l’ordinaire 
( pèlerinages, sorties nature, émissions de radio, journées du MJCF……) . Il permet des échanges et
des approfondissements tout en se divertissant.
«  Je me souviens avoir chanté ‘ We are the world’ à l’ église ; 30 ans après je m’en rappelle 
encore. »



« Le droit à l’erreur » devrait être étudié, notamment concernant le mariage  afin que les divorcés ne
soient pas «  excommuniés » . Il y a des divorces qui ne sont pas souhaités mais subis.Il y a des 
violences physiques, verbales….. Il y a une forme d’intolérance de la part de l’Église dans tout cela.
Quand on est croyant c’est violent et dur à vivre.

Les prêtres qui le désirent pourraient avoir une vie de famille et être rémunérés tels des salariés, ce 
qui aideraient peut-être certains jeunes à répondre favorablement à leur appel.

COMPTE -RENDU  POUR  LE  SYNODE Rencontre avec des 6èmes ( 7) Propos recueillis à 
partir d’un jeu de l’oie de l’ACE

Pourquoi changer ? C’est bien !

Il m’arrive de parler de Jésus aux autres  mais juste pour répondre à leurs questions. 
Spontanément on ose pas. 
Je réponds à une amie qui me demande : 
« Qu’est-ce que l’aumônerie ? »
Non, je n’en parle pas, ma foi est « une affaire » personnelle.

Qui me parle de Jésus ? : ma mamie, mon cousin. L’aumônerie qui m’aide à grandir en chrétienne.

Je n’invite pas mes amis à venir à la messe car ça peut leur paraître étrange. 
Ils ne vont pas comprendre. On a peur qu’ils « n’aiment » pas.
J’aime venir à la messe, ça repose l’esprit.
Nous aimons être « acteurs» chacun doit avoir une place.

Parfois j’ai du mal à entendre à l’église : ça résonne. Il pourrait y avoir plus de confort.
L’hostie n’a pas de goût.

L’Église m’aide à réfléchir :
 Sur Jésus : qui il est, sa vie, son message.
 Sur les péchés que j’ai commis pendant la semaine.

Elle renforce ma foi.

Si j’ai besoin d’aide je peux aller voir le prêtre à la fin de la messe ou en parler en séance 
d’aumônerie.


